

Inauguration officielle des 34 km de l'aménagement à 2x3 voies de l'A61 entre Toulouse et Narbonne

Ce mercredi 12 juillet, Thierry Bonnier, Préfet de l'Aude, et Pierre Coppey, Président de VINCI Autoroutes, ont inauguré l'aménagement à 2x3 voies de l'autoroute A61 sur 34 km entre Toulouse et Narbonne. Après plus de 4 ans et demi de travaux, cette inauguration marque l'achèvement d'un chantier d'envergure exceptionnelle de 20 km dans le département de l'Aude et 14 km dans le département de la Haute-Garonne, destiné à faire évoluer un axe structurant de la mobilité en Occitanie. L'élargissement à 2x3 voies de l'A61 permet d'améliorer les conditions de sécurité en fluidifiant le trafic sur cet axe, qui accueille en moyenne 40 000 véhicules par jour, avec des pics à 80 000 véhicules par jour en été.



De gauche à droite : le Colonel Olivier Berger, Commandant du groupement de gendarmerie de l'Aude, Olivier Turcan, directeur régional de VINCI Autoroutes, Pierre Coppey, Président de VINCI Autoroutes, Vivien Isoard, directeur de la maîtrise d'ouvrage pour le réseau ASF Ouest et Thierry Bonnier, préfet de l'Aude – Crédits photo : JP Moulet pour VINCI Autoroutes

Réalisée dans le cadre du Plan de relance autoroutier signé par l'État et les sociétés concessionnaires d'autoroutes en août 2015, cette opération débutée fin 2018, a été d'une ampleur remarquable : 34 km d'élargissement à 2x3 voies sur deux départements - 20 km dans l'Aude et 14 km en Haute-Garonne - ; des travaux réalisés sous circulation ; plus de 260 entreprises mobilisées en moyenne sur le chantier... Dès le départ, ce projet a eu pour ambition de soutenir le développement économique de la région avec, en moyenne plus de 250 personnes sur le chantier. Il a également illustré l'engagement de VINCI Autoroutes en faveur de l'insertion grâce notamment à des clauses mises en place dans les appels d'offres et au travail d'accompagnement social et professionnel conduit avec les partenaires locaux à destination des publics éloignés de l'emploi.

L'aménagement de l'A61 a par ailleurs permis de repenser les conditions d'intégration de l'infrastructure dans le territoire et de répondre aux nouvelles exigences et standards environnementaux pour favoriser la transparence de l'autoroute vis-à-vis de la biodiversité et de la ressource en eau. Le projet a intégré la création de 50 nouveaux bassins d'assainissement, un écoduc en Haute-Garonne et un écopont dans l'Aude ainsi que l'installation d'1,7 km de protections acoustiques afin de limiter les nuisances sonores pour les riverains.

Ce projet permet aujourd'hui d'améliorer les conditions de sécurité et de fluidifier le trafic sur cet axe qui accueille en moyenne 40 000 véhicules par jour, avec des pics à 80 000 véhicules par jour en été. D'une durée de 4 ans et demi, il représente un investissement global de 200 millions d'euros, financés à 100% par VINCI Autoroutes, dont 25% dédié à des mesures en faveur de l'environnement.

Pour Pierre Coppey, Président de VINCI Autoroutes, « *la création d'une troisième voie est non seulement porteuse de fluidité et de sécurité améliorée pour les usagers comme pour les personnels autoroutiers en intervention, mais il faut aussi souligner la contribution significative de ce projet en termes d'économie et d'emploi pour le territoire. Les deux chantiers, dans l'Aude et en Haute-Garonne, ont ainsi généré 2,5 millions d'heures de travail ; plus de 120 personnes ont pu bénéficier d'emplois en insertion. Les travaux publics sont de grands pourvoyeurs d'emploi pour le dynamisme des territoires.* »

Selon Thierry Bonnier, Préfet de l'Aude, « *je suis très heureux de voir aboutir aujourd'hui ce projet lancé en 2015. Cette infrastructure autoroutière modernisée et sécurisée est un atout et une chance pour le département, ses habitants et ses touristes. Car améliorer notre réseau autoroutier, c'est très concrètement améliorer le quotidien de nos concitoyens, dans une région où 80 % des déplacements sont réalisés en voiture et qui attire, chaque année, des millions de touristes.* »

CONTACT PRESSE :

Carole MEZY – 06 62 68 91 74 – carole.mezy@vinci-autoroutes.com

Samuel BEAUCHEF – 06 12 47 58 91 – samuel.beauchef@vinci-autoroutes.com

A propos de VINCI Autoroutes

Premier opérateur d'autoroutes en concession en Europe, VINCI Autoroutes accueille chaque jour plus de 2 millions de clients sur le réseau de ses six sociétés concessionnaires : ASF, Cofiroute, Escota, Arcour, Arcos et Duplex A86. Partenaire de l'Etat et des collectivités territoriales, VINCI Autoroutes dessert en France 7 régions, 45 départements, 14 métropoles, plus d'une centaine de villes de plus de 10 000 habitants et des milliers de communes rurales situées à proximité de son réseau concédé.

Chiffres clés : Réseau de 4 443 km d'autoroutes - 187 aires de services - 266 aires de repos - 324 gares de péage.

Retrouvez toutes les informations sur : Radio VINCI Autoroutes (107.7), www.vinci-autoroutes.com, facebook.com/VINCIAutoroutes, Twitter @VINCIAutoroutes, www.fondation.vinci-autoroutes.com, ou par téléphone au 3605, 24h/24 et 7j/7 (service gratuit + prix d'appel).